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新「私機」庫吸內地富商客
升降量14年增19倍 1.7億建造可容6噴射機

香港文匯報訊（記者　李淑貞）隨

內地經濟高速發展，私人飛機或商用專

機的市場亦不斷擴大，對商用航空的需

求日增。由於香港具有地理上的優勢，

加上經濟體系自由、機場軟硬設施達世

界級高水平、通關方便等多重優勢，吸

引不少內地商用航班來港。去年，香港

商用航空中心接待7,000架次私人飛機

升降，當中有40%是來往內地的航班。

為了迎合私人飛機市場的需求，香港第

三個私人飛機庫昨啟用，可容納6架噴

射機，是目前香港最大的私人飛機庫，

造價1.7億元，預計日後私人飛機處理

量可大幅提升55%。

香港商用航空中心主席苗學禮指出，
該中心於1998年創辦時，商用航機升

降僅超過350架次，平均每天不足1次。去
年，該中心處理的航機升降量飆升至7,000
架次，較2010年上升24%；與1998年相比，
升幅更達19倍，當中40%為來往香港及內
地的私人飛機。

40%私人飛機來往內地
本港在地理、經濟體系、機場設施及服

務上均具優勢，商用航空中心除了設出入
境及海關檢查專用櫃 外，更能於24小時
內安排航班升降，滿足商務客的臨時飛行
需要，吸引不少商務客使用本港的機場服
務。本港作為亞洲區內及國際航空樞紐，
該中心今年首季的航班架次數目已比去年
同期上升15%。而大部分時間停泊在本港
的私人飛機，更由1998年只有1架，升至今
年的60架。

機場管理局行政總裁許漢忠表示，過去
數年，當局把商用航空的停機坪面積增加
逾一倍，達49,920平方米，現可同時容納38
架商用噴射式飛機。新開幕的3號私人飛機
庫佔地逾4,000平方米，可容納4架大型飛機
及2架中型飛機，並能在飛機庫內提供加
油、地勤服務、客運服務、飛機庫及外勤
維修。預計本港的私人飛機處理量，因此
可以大幅提升55%。

內地富商樂用港機場
香港商用航空中心可停放的飛機型號包

括G200、CL604兩款中型飛機以及G550、
G650、Global Express等熱門大型飛機。有
商務航空管理公司職員表示，本港機場收
費合理，具國際競爭力，以G200為例，每
小時的停泊費用約為6,000美元至8,000美
元，與新加坡和上海的機場相比，不少內
地人皆樂意使用香港機場服務。

畢加索珍品展大熱 參觀加鐘趕印冊子

拆荔枝山莊僭建 工程車遭潑糞 厚
雲
遮
日
環
食

星
光
大
道
千
人
失
望

香港文匯報訊（記者 文森）本港昨日清晨出現罕
見的天文奇觀「日環食」，天未亮已吸引逾千名市民
到尖沙咀星光大道等候觀看。但由於天氣欠佳、雲
層太厚，大部分地區都觀看不到「日環食」。幸好其
後天色稍為好轉，勉強看到「日偏食」現象，有市
民已感萬分興奮。

通宵紮營 帶子女賞日
難得一見的天文現象「日環食」，昨晨在本港上空

出現，天未光已吸引逾千名市民到尖沙咀星光大道
等候。不少市民帶同年幼的子女，希望可以一睹日
環食的過程，部分人通宵紮營，亦有學校組織學生
到場，計劃看完日環食後才回校上課。而太空館特
別在星光大道設置24支望遠鏡，又派發太陽濾光片
讓市民欣賞。

可惜昨晨雲層太厚，早上6時許預計「日環食」開
始的時間，仍未看到太陽；至6時半左右才稍為看到
太陽出現。 有市民表示，原本希望可以看到太陽被
月亮遮蓋剩下一個光環的景象，但最終未能看到日
環食感失望。但亦有市民表示，可以稍為看到「日
偏食」現象，已感興奮，「看到的時候已經是日偏
食的階段，我們就看到好像太陽被人咬了一口，其
實都已經去到尾聲，但看到都幾開心」。有老師表
示，看不到「日環食」不感可惜，希望藉今次機會
引起學生對科學的興趣。

整個「日環食」的過程約於早上7時16分結束，太
空館館長陳己雄表示，由於受到雲層影響，多個地
區都看不到「日環食」，「大家只看到密雲。其實我
們剛剛就在天氣好轉的交界處，就是不太幸運，等
不到好轉的時間，沒辦法了」。

再觀「日環食」須等308年
今次看不到「日環食」，要待308年、即2320年，

在香港部分地區才有機會再看「日環食」，若要全港
所有地區都看得到，更加要等上600多年了。

天水圍長者院舍21人染流感
香港文匯報訊 (記者 文森)  天水圍保良局天恩護老院暨耆昌長者

日間護理中心爆發流感，20名院友及1名職員染病，當中16人需要入
院，及後有12人已經出院，所有受感染人士目前情況穩定。其中15
名入院院友的鼻咽分泌樣本對甲型流感呈陽性反應。

衛生防護中心表示，患者包括6男15女，年齡介乎43歲至98歲。他
們於本月10日起出現發燒、咳嗽和喉嚨痛等呼吸道感染徵狀。衛生
防護中心職員已視察該院舍，並建議院舍職員採取預防呼吸道疾病
爆發措施。中心又提醒市民採取措施預防感染，包括保持良好的個
人衛生；打噴嚏、咳嗽和清潔鼻子後要洗手；如有呼吸道感染的病
徵，應戴上口罩，保持空氣流通。

香港文匯報訊 （記者 文森）警方2012/13年度計劃招
募共1,070名警員及督察，截至上月已收到1,122宗申
請，較去年同時期的884宗增加近30%，警方相信今年
投考人數增加是受就業市場未明朗影響。警方今次招聘
會考驗應徵者對時事的認識及看法，若應徵者與警隊持
相近的價值觀，較有優勢。警方將會舉辦招募講座，為
有意投考的人士指點迷津。

招890警180見習督察
警方表示，2012/13年度將會招募890名警員及180名

見習督察。警察招募組總督察張國威表示，今年申請個
案較去年同期增加近30%，相信是受到就業市場不明朗
的影響。他表示，警方在評核申請人時，會詢問對方對
社會及時事的看法，包括對處理遊行示威的看法等，要
求應徵者與警隊保持相近的價值觀。

據警方的統計，警隊現時93%以上的督察和20%的警
員擁有學士或以上學歷，部分更擁有專業資格。警方將
會在5月26日舉行3場招募講座，為有意投考的人士講解
遴選程序，分享面試技巧及示範體能測試。

13檔豬牛肉含禁用防腐劑
香港文匯報訊（記者 文森）食物安全中心的專項食品調查發現，

13個鮮肉樣本含有禁用於肉類的防腐劑二氧化硫，佔今次抽查樣本
量的7.5%，中心已向涉事販商發出警告信。二氧化硫毒性低，可溶
於水中，清洗和烹煮可除去食物中大部分的二氧化硫，但個別對有
關防腐劑有過敏反應的人士，攝取後可能會出現氣喘、頭痛或噁心
等徵狀。

食安中心發信警告販商
食安中心於3月至5月期間從新鮮糧食店及街市肉檔抽取牛肉、豬

肉及羊肉樣本作化驗，在172個鮮肉樣本中，驗出共有13個樣本含有
二氧化硫，包括11個鮮牛肉及2個鮮豬肉樣本，他們分別從13個新鮮
糧食店及街市肉檔抽取，含量介乎百萬分之十九至五百九十。當中4
個鮮牛肉樣本的檢測結果已於3月份食物安全報告中公布。中心已跟
進該等不合格的樣本，包括再抽取樣本化驗及向有關販商發出警告
信。

發言人表示，個別販商為使肉類的色澤更鮮明，在肉類中添加二
氧化硫。按今次在肉類樣本被驗出的二氧化硫含量，在一般食用情
況下，不會對人體健康造成不良影響，但個別對該種防腐劑有過敏
反應的人士，可能會出現氣喘、頭痛或噁心等徵狀。

根據《食物內防腐劑規例》（第一百三十二章附屬法例），售賣含
有二氧化硫的新鮮、冰鮮或冷藏肉類即屬違法，一經定罪，最高可
判罰款5萬元及監禁6個月。食環署亦會按「違例記分制」，暫時吊銷
或取消有關的新鮮糧食店牌照作處分。違例者如屬公眾街市檔戶，
食環署亦可按現行機制終止該攤檔的租約。

香港文匯報訊（記者 李淑貞）正於香港文
化博物館舉行的《畢加索—巴黎國立畢加索藝
術館珍品展》昨日踏入第三天展期，繼續吸引
大批市民到場參觀。對於日前有市民投訴展覽
配套不足，康文署已作出臨時改善措施，包括
複印小冊子於展廳內派發。

對於有參觀者投訴展覽沒有小冊子介紹展

品、配套不足，康文署回應指小冊子現正趕印
中，但印製需時，暫時向入場人士派發小冊子
的複印本，作為臨時措施。

在導賞服務方面，文化博物館將為學校、註
冊慈善及非牟利團體提供導賞服務，但須預先
以書面形式向館方提出申請。另外，館方將於
下月起，每逢周末下午設公眾導賞服務。

至於有入場人士投訴展覽期間播放的紀錄片
只有法語旁述，沒有中英文字幕。康文署指該
片記錄了畢加索生前的珍貴片段，雖然沒有中
英文字幕，仍值得播放予市民欣賞。館方已於
其網頁及放映廳外設立告示，註明該齣法語紀
錄片不設中英文字幕。

因應畢加索作品展覽大受歡迎，康文署決定
延長開放時間，新的閉館時間為晚上8時，並
實施分段式入場，除了星期二休館外，平日分
為3個時段入場，每段3小時或4小時，周末及
公眾假期則分為5個時段，每段歷時2小時。館
方建議需更多時間細緻欣賞展品的市民可於平
日的時段入場。

■苗學禮(右一)及許漢忠(右二)昨主持香港商用航空中心三號飛機庫落成啟用典禮，預計

本港的私人飛機處理量，可以大幅提升55%。 香港文匯報記者李淑貞 攝

■地政總署昨派員到荔枝山莊進行清拆行動。 香港文匯報記者莫雪芝 攝 ■清拆行動遭到村民阻撓。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■荔枝山莊現場堆放大量雜物阻路。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■有村民高舉示威牌稱要「維護和諧社會」。

香港文匯報記者莫雪芝 攝

■梁福元(左)強調僭建設施存在多年，是港人的「集體

回憶」。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

投考警員升30％
評核會問時事

香港文匯報訊（記者 文森）元朗大棠荔枝山
莊被指佔用政府土地，當局飭令山莊清拆僭建
物的限期日前屆滿，但仍有多個構築物未被清
拆。地政總署昨日派員進入山莊進行清拆行
動，卻遭村民阻撓，承辦商的工程車更遭破
壞，以及被淋糞便。工程車一度撤離，直至傍
晚地政總署人員成功進入山莊進行測量，其間
仍有大批村民聚集門外。有份經營山莊的十八
鄉鄉委會主席梁福元批評當局「得寸進尺、欺
人太甚」。

村民雲集 打爆車窗
地政總署委託的承辦商工程車，昨晨接近10時

抵達大棠荔枝山莊，早已聚集山莊外的數十名
村民及員工見狀立即跑上前驅趕，又拍打車
身，工程車的左邊玻璃窗更被擊碎，承辦商遂
報警求助。警方增援派出逾百名警員到場戒
備。

其後承辦商人員及地政總署人員帶同工具下
車，在便裝警員「開路」下，步近山莊，再遭
到帶同抗議標語的村民激烈反抗。雙方僵持不
下，有村民以桌椅阻擋出入口，亦有村民預備
多桶肥料，不讓車輛駛近，雙方對峙約1小
時。

梁福元聲稱當局欺人太甚
梁福元到場與地政總署職員理論，他強調，

一直以來與政府維持良好夥伴關係，僭建設施
亦存在多年，是港人的「集體回憶」，批評當局

「得寸進尺」及「欺人太甚」，「(我們)一時沉默
並不等於懦弱」。他又指出，荔枝山莊的招牌板
已有20年歷史，即使拆除，都會繼續經營。

地政總署人員昨午1時決定「收隊」離開，直
至傍晚5時署方人員再到場，並成功進入荔枝山
莊進行測量，但山莊的牌坊外仍有大批村民聚
集。

發展局局長林鄭月娥昨日出席一個公開場合
時，沒有評論地政總署今次的行動。

地政總署考慮檢控及索償
地政總署表示，將會安排承辦商本周內開始

清拆，並正諮詢法律意見，不排除考慮日後進
行檢控及追討清拆費用。山莊內部分違規建築
物，包括廁所、冷藏庫、橫跨私人土地及政府
土地的簷篷等仍未拆卸。

對於地政總署安排承辦商清拆大棠荔枝山莊
建築物時受到村民阻撓，發展局局長林鄭月娥
昨晚發表聲明表示高度關注，並重申當局會堅
定不移地執行土地管理的工作。她強調，無論
被佔用的政府土地位於鄉郊或市區，地政總署
都會一視同仁地處理，並藉有效的管制行動以
起阻嚇作用，以遏止問題惡化；如在進行土地
管理工作時受到威嚇或傷害，當局會毫不猶疑
轉介警方跟進。
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